

CONFERENCIA SOBRE EL PLE (PERSONAL LEARNING ENVIRONMENT)

Marc Lucel Peroni

Este informe pretende presentar los conocimientos tratados durante la conferencia realizada sobre el PLE (Personal Learning Environment), dicha conferencia fue realizada el Martes 22 de Febrero del 2022, impartida por el profesor Jesús María Salina Ibáñez, en el edificio Guillem Cifre de la Universidad de las Islas Baleares (aula A11).

Los Entornos Personales de Aprendizaje son un sistema mediante el cual los estudiantes pueden tomar el control y gestionar su propio aprendizaje. Este tipo de sistema, incluye poder fijar sus propios objetivos de aprendizaje, gestionar dicho aprendizaje, la gestión de contenidos y procesos, comunicarse con otras personas durante el proceso y que esto les permita alcanzar sus objetivos. Un PLE puede estar formado por uno o varios subsistemas, es decir puede tratarse de una única aplicación de escritorio o estar formado por más de un servicio web. Cabe mencionar, que en el entorno personal de aprendizaje, se incluyen episodios de aprendizaje formales e informales en una única experiencia educativa, también incluye la utilización de redes sociales y protocolos web para la conexión de recursos y personas para ampliar el espacio de aprendizaje, gestionado personalmente por cada usuario. Las características que presenta el PLE son: cada uno se fija sus objetivos de aprendizaje; papel activo del usuario, debe buscar, editar, crear, adaptar y emitir el contenido; personalización del aprendizaje, el aprendiz se fija su itinerario de aprendizaje; se generan relaciones con otros procesos educativos; implicación social. Las principales partes del PLE son: las herramientas que uno elige para su aprendizaje, los recursos o fuentes de información y el PLN (Red personal de aprendizaje) que cada uno va construyendo.

Gracias a la conferencia realizada, hemos podido aprender lo que el PLE puede aportarnos, además de poder informarnos para poder realizar el taller de la asignatura de la misma temática. Personalmente, el PLE me puede ser de utilidad ahora que estoy acabando el grado en pedagogía, para poder mantener algunos de los conocimientos aprendidos y tenerlos estructurados para que me sirvan de utilidad en un futuro, tanto para continuar mis estudios como para el mundo laboral, además, me permitiría mantener el contacto con otros estudiantes o profesores, creando así una red de conocimiento para cuestiones pedagógicas.